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2010年11月11日至12日，2010年全国药学五院校工作研讨会召开。北京大学药学院、中国药科大学、沈阳药科大学、复旦大

学药学院、四川大学华西药学院共20余位院校领导参会。北京大学常务副校长、医学部常务副主任柯杨，教育部高教司农林医药处

处长王启明应邀出席了会议。本次会议由北京大学药学院主办，北京大学药学院院长刘俊义主持。 

北京大学常务副校长、医学部常务副主任柯杨致辞。她指出，在整个医学教育改革的大环境中，药学教育发展快、产生的问题

相对少，发展态势良好。五所药学院校在国内处于领先地位，在这种背景下，药学院校更应把握时机，加快发展，在药学教育教学

改革中起到引领作用。她希望五院校继续发挥优良传统，通过一年一度的五院校工作研讨会，增进友谊，互相促进。  

中国药科大学校长吴晓明在回顾了五院校研讨会历史之后，就中国药科大学“十一五”规划进行了总结，并就“十二五”规划

进行了展望；沈阳药科大学校长吴春福希望通过此次会议，使五所院校能够在“十二五”规划工作中相互借鉴、相互促进；沈阳药

科大学副校长毕开顺对沈阳药科大学过去一年的教学、科研发展现状做了详细介绍；复旦大学药学院院长朱依谆作了题为“复旦大

学药学院五年回首、五年展望”的报告，总结了过去的成绩，展望了未来的发展；四川大学华西药学院院长张志荣介绍了该院一年

来的情况，他还指出了目前国内药学教育、科研发展中存在的一些问题，提出了自己的担忧，引起了在座药学同行的思考。  

北京大学药学院院长刘俊义回顾了2010年北京大学药学院在教学质量改进、学科建设工作中所采取的措施，并阐述了该院“98

5工程”三期工作规划、研究型大学内涵建设及对“十二五”规划的思考。会议还就药学院校发展面临的困难、制约药学院校发展

的因素、研究型大学的定位、“十二五”发展目标等进行了深入的讨论。  

教育部高教司农林医药处处长王启明在总结讲话中对五院校在中国药学教育发展中起到的作用给予了充分肯定，并结合“十二

五”规划《纲要》对高等教育的要求及教育部质量工程二期建设重点做了重要指示，使五院校参会领导就教育部对今后药学高等教

育发展的指导思想有了进一步的认识。  
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